



“Sin límites”, así es el diario vivir de Victoria Salcedo

Victoria Salcedo, joven con discapacidad física, se encuentra entre una de las integrantes del equipo de talento humano que accede a la inclusión laboral que aplica el Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) en Durán, lugar al que acude diariamente desde Acuarela del Río, sector del norte de Guayaquil, luego de un recorrido vehicular de 30 minutos que permite bordear el río Guayas, luego cruzar el complejo de puentes de la Unidad Nacional hasta conectar con el cantón ferroviario.

La experiencia de vida de Victoria, con apenas 22 años de edad y 89 % de discapacidad, representa un ejemplo de superación para otras personas con similares condiciones, historial que empezó cuando apenas tenía 5 años de edad, cuando recibió una descarga eléctrica que mutiló ambos brazos y la pierna izquierda, mientras jugaba en el balcón de la vivienda que habitaba en un sector del centro de Guayaquil. Ella misma cuenta que fue duro despertar, únicamente, con una de sus extremidades, la pierna derecha, con la que realiza tanto actividades personales como laborales.



Victoria realiza charlas motivacionales para personas con discapacidad y sus cuidadores.

A partir de ese momento, Celia Portocarrero, madre de la joven, se convirtió en su principal apoyo. Ella incluso recuerda una de las preferencias deportivas de su hija, la natación, y la inyección de ánimo que supo brindar desde ese instante cuando la pequeña expresó una de tantas preguntas. “¿Puedo volver a nadar?”, a lo que respondió: “por supuesto que podrás”. Desde ese momento, relata, “no he dejado de impulsarla a cumplir sus metas, mi hija pudo nadar y caminar, ahora es un ejemplo de superación personal”, añade.

Actualmente, además de laborar en el MIES, cursa el segundo semestre de periodismo en la Universidad Metropolitana y Psicología en la Brigham Young University vía On Line y como toda joven, Victoria está llena de sueños y esperanzas, incluso aspira el reinado de Guayaquil y desempeñarse como diseñadora de modas. Por ahora el servicio público abrió otra puerta para mediante charlas motivacionales compartir todo un cúmulo de experiencia de vida, no solo con personas que tienen discapacidad sino también con aquellos familiares que cumplen el rol de cuidadores.

La idea inició el pasado 13 de agosto de este mismo año, cuando junto al Presidente Lenín Moreno, compartió un espacio aproximado de dos horas, integrando una charla motivacional denominada “Sin Límites”, a la que asistió ella y otras 25 personas con discapacidad que reciben atención del Gobierno Nacional mediante el MIES.



El 13 de agosto de 2018, Victoria junto al Presidente, Lenín Moreno, dictó la charla “Sin límites”.

Desde ese entonces, cada logro, así como retos superados y proyectos por alcanzar, forman parte del argumento que expone ante todo auditorio que la escucha, como sucedió el pasado 23 de agosto, ante más de 100 personas concentradas en la Casa Comunal de Primavera I en Durán. “Mi gran anhelo es motivar a otros a superar su condición”, mencionó durante este encuentro al que acudieron personas con discapacidad física y sus cuidadores.

Las personas con discapacidad muchas veces caen en una profunda depresión producto de su estado y de no ser incluidas en la sociedad, así refiere Adela Briones, encargada de la unidad de Discapacidad del MIES Durán.

Por ello, Edwin Feijoo, director del MIES Durán – Samborombón, refirió el apoyo que en general se brinda a personas con discapacidad: “Una vez al mes se realizan talleres motivacionales con las familias del Bono Joaquín Gallegos Lara para que puedan afrontar diferentes circunstancias, además de demostrarles que son muy importantes y protegiendo a sus hijos y parientes” y añade que “se trata de generar un cambio de mentalidad y es mejor que el mensaje llegue de una persona que ha superado esa etapa de reconocimiento y aceptación de su discapacidad”, como sucede con Victoria.

Es por esta razón que se programó una tercera intervención pública para que Victoria intervenga durante la jornada denominada “El arte me incluye”, que tuvo lugar en la estación de Ferrocarriles de Durán y al que acudieron unas 300 personas con discapacidad y sus familiares, actividad que el MIES seguirá replicando en lo que resta del presente año en el mencionado cantón y por extensión en Guayaquil.



Victoria estudia periodismo y es funcionaria pública en una dependencia del MIES en Durán.